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Chers Bachenards et Chères Bachenardes. 
 
2017 laissera en chacun de nous des empreintes, mais elle demeurera l’année 
du Giron pour bien des Bachenards, une fête organisée de main de maître par 
une Jeunesse et un comité extrêmement motivés, qui se sont donnés sans 
compter pendant deux ans! Les esprits de la nature, thème du Giron, y sont 
certainement aussi pour quelque chose, déposant sur cette manifestation un 
soleil radieux dans un ciel sans nuages. 

2017 sera aussi l’année des élections municipales, 5 candidats en lice pour 
deux postes à pourvoir! Quel plaisir cet intérêt pour notre commune lorsque 
l’on sait comment les villages voisins peine à trouver des candidats ou même 
à intéresser les électeurs à la vie de leur village. 

Plus tristement, 2017 sera l’année du grand départ vers les étoiles de Philippe 
Badel, dit PIPO. Avec lui, c’est un peu la mémoire du village qui disparaît, 
confirmant l’adage que les paroles s’en vont alors que les écrits restent, 
donnant ainsi toute sa raison d’être au Petit Bachenard. 

2017 pour les Bachenards c’est aussi la réouverture de l’Auberge ! Ce lieu de 
vie et de partage 
qui bat comme un 
cœur au milieu de 
notre village ne 
peut vivre sans 
vous. 
Ne manquez pas 
d’aller y faire un 
tour ! 
 

Christine Basso 
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L’Auberge de Bassins 
 

Une ère nouvelle... 

Depuis le début de l'été, une certaine agitation place de la Couronne attire 
l'attention des Bachenards. Au rythme des ronrons des machines, l'espoir de voir 
enfin ré-ouvrir l'Auberge Communale a grandi dans nos cœurs de villageois. Puis 
l'information officielle est tombée : l'Auberge de la Couronne ré-ouvrira ses portes 
le 12 septembre après 3 années de fermeture. Mais au-delà de la joie, reviennent les 
interrogations : Qui est donc cet homme qui a décidé de relever le défi que 
représentait notre chère Auberge de la Couronne ?  Quels sont ses projets d'avenir ? 
Et bien plus important encore... quelle saveur a sa cuisine ? Avant de mettre fin à ce 
brûlant mystère, permettez-moi de vous emmener faire une petite balade le long 
de l'histoire de notre Auberge Communale. 

Le cabaret devenu hôtel... 

L'homme est ainsi fait qu'il a de tout temps aimé la société, retrouver des amis 
autour d'une bonne chopine de vin pour discuter des affaires courantes, des leurs 
comme de celles des autres. Plongez quelques instant dans ce passé, où une fois 
leurs montures abreuvées et abritées, les voyageurs  s'attablaient avec les villageois 
pour refaire le monde ensemble. Si l'auberge place de la Couronne n'a pas toujours 
été un lieu connu pour sa cuisine, elle a cependant été une pause de détente où il 
faisait bon vivre. De ce que nous savons, le bâtiment Bachenard existait déjà en 1728 
où il était exploité comme cabaret. Rappelons donc qu'au sens premier, un cabaret 
est un lieu de consommation de boissons s'apparentant à une taverne, qu'avez-vous 
donc cru petits coquins? Puis en 1809, le 7 mars pour être précis, il est décidé lors 
d'une assemblée de la Municipalité d'apporter quelques modifications au présent 
établissement. Les travaux débutent et le bâtiment communal se dote de nouveaux 
atours dont notamment des chambres et une cuisine possédant un foyer. Le 19 mai 
1911, il a été commandé une enseigne neuve. Il s'agit d'une planche portant 
l'empreinte de la couronne avec écusson du Canton de Vaud, et deux moutons, un à 
droite et l'autre à gauche, avec la devise « A la Couronne, bon logis à pied et à 
cheval » le tout surmonté de la date de 1810. Cette fois ça y est, notre chère Auberge 
de la Couronne était née ! Au fil des ans, de nombreuse restaurations et 
transformations eurent lieu et c'est dans ce cadre qu'en 1929, la rénovation de 
l'enseigne de l'Auberge conduira M. Campiche à fouiller les archives à la recherche 
des origines du bâtiment et à découvrir que celui-ci avait été acheté par la 
commune en 1703. C'est dès lors cette date qui figurera sur l'enseigne.  
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Il aura fallu de nombreuses périodes de travaux pour qu'enfin en 1960, notre 
Auberge réponde aux nouveaux critères inhérents au tourisme moderne. Mais « Il 
n'y a cependant pas lieu de les regretter, car il s'agit de la maison communale. Elle 
est le centre de réunion de sociétés et abrite surtout la salle de la Municipalité, les 
archives. C'est là où se font toutes les manifestations officielles et les réceptions ». Si 
ces quelques mots d'archives vous parlent aujourd'hui encore, alors j'espère que 
nous, Bachenards, nous réserverons un merveilleux accueil à Monsieur Albert 
Zumberi, notre nouvel aubergiste. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les saveurs de la Couronne 

Par un mardi soir pluvieux, je me suis rendue « incognito » avec une amie à 
l’Auberge Communale afin de découvrir par moi-même l’étendue des talents 
culinaires de son chef. La porte à peine franchie, nous étions accueillies par le 
maître des lieux. Très prévenant, celui-ci nous a conduites à une table charmante. 
Installées à la salle à manger, nous nous sommes senties tout de suite à l’aise dans 
cette ambiance chaleureuse.  

Une fois notre commande de boissons passées, nous nous sommes penchées avec 
avidité sur la carte des mets. Celle-ci propose un large choix d’entrées et de plats. 
Indécises, nous avons finalement arrêté notre choix sur les filets de perches pour 
mon amie et le tartare de bœuf pour moi. Nos désirs scrupuleusement notés sur le 
carnet de notre nouveau et charmant serveur, je jetais enfin un œil à notre 
environnement, prête à remplir ma mission… 
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Il faut bien avouer que les odeurs alléchantes qui nous arrivaient de la cuisine 
comme des tables voisines étaient de cruelles tentatrices, mais j’ai tenu bon ! Mon 
œil aiguisé s’est baladé du café à la salle à manger et je dois dire que l‘ambiance 
générale est très agréable. La salle à manger tout comme le café ont été décorés 
avec modernité et beaucoup de goût. Le bar est superbe et donne du cachet à 
l’ensemble.  

Le service a été rapide. La salade que nous avons eue en entrée était appréciable 
tandis que les filets de perches tout comme le tartare de bœuf coupé au couteau – 
détail important pour les amateurs comme moi – étaient excellents. De l’entrée au 
dessert, nous nous sommes régalées.  

En conclusion, nous avons passé une bonne soirée à l’Auberge de la Couronne. Le 
cadre est super et le service est agréable et professionnel. Curieuses, au moment de 
l’addition, nous n’avons pas pu nous empêcher de cuisiner notre serveur sur le 
Patron et il s’est avéré que nous avions été servies par le frère de celui-ci, Arsim 
Zumberi. Je tenais à saluer le travail, le sourire et les qualités humaines  de cet 
homme qui a contribué par sa bonne humeur à la réussite de cette sortie au 
restaurant.  

Depuis, j’ai également testé – avec toujours autant de plaisir, mais moins 
d’ « incognito » – la terrasse, le midi. Le menu du jour était de l’avis général – oui 
j’ai un petit peu espionné ce qui se disait autour de nous – excellent. Le service 
toujours souriant, impeccable et d’une efficacité rare. En une heure chronomètre en 
main, nous avions eu entrée, plat, dessert et café sans jamais nous sentir stressés. 
Pour ceux qui me connaisse, il s’agit là d’un exploit (je mange vraiment, mais alors 
vraiment très lentement). Je suis donc ravie de pouvoir dire que notre Auberge 
Bachenarde est au top ! C’est une adresse à essayer, adopter et partager ! 

Le mystérieux M. Zumberi 

Chose promise, chose due, voici donc quelques mots sur notre nouvel aubergiste. 
Après quelques échanges, il s’est avéré que celui-ci est un homme calme et réservé. 
Très discret et occupé par les tâches inhérentes à la reprise d’un établissement tel 
que celui-ci. S’il n’est pas facile à approcher, il en ressort néanmoins sa volonté de 
bien faire, son professionnalisme et sa motivation. Pour avoir vécu une ouverture 
comme celle-ci de l’intérieur aux côtés d’amis restaurateurs, je ne peux que louer le 
courage de M. Zumberi face à ce travail de titan qui l’attend encore. À nous 
Bachenards de l’accueillir ainsi que toute son équipe comme il se doit !  

Rachel Dubois 
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Retour sur le Giron de Bassins 2017 
 

Cela fait quelques mois déjà qu’a eu lieu cette fête organisée par la société de 
Jeunesse de Bassins. Pour être précis, le 71e Giron FJDN s’est déroulé à Bassins 
du 21 au 25 juin 2017. Maintenant, la place de fête a été entièrement rangée, 
toutes les infrastructures ont été rendues ou revendues, et les terrains ont 
été restitués à leurs propriétaires. Mais si ce quartier éphémère a tout de 
même laissé quelques traces sur ces terres agricoles, il en aura laissé bien 
plus dans les mémoires. 

Car ce sont 5 jours de fête très animés que nous vous avons proposés. Les 
temps forts ont été les tournois sportifs (volley-ball, tir à la corde, pétanque, 
beach foot), le match aux cartes, l’élection de Miss & Mister Giron, la journée 
des enfants, et le concert de Sang d’Ancre et Soldat Louis. Sans oublier la 
clôture du Giron par le banquet, le magnifique corso fleuri et la partie 
officielle. En plus de la place de fête, le village a été embelli pendant la 
manifestation, en grande partie grâce aux habitants qui ont décoré leur 
maison ou jardin, et aux familles qui ont participé au concours de décoration 
des fontaines. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Toutes ces animations ont rencontré un franc succès et la place de fête n’a 
pas désempli. Nous pouvons par exemple donner quelques chiffres : 44 
équipes de volley-ball, 54 équipes de jass, 185 tireurs à 300 m, 6000 lt. de bière 
pression et 750 lt. de thé froid valaisan, 500 spectateurs qui ont assisté au 
concert de Soldat Louis.  
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On peut aussi mentionner les très nombreuses personnes qui ont regardé le 
corso fleuri, tout le long du parcours. Tout cela assure déjà que la 
manifestation a été un succès sur le plan financier également. Nous 
remercions tous les visiteurs pour leur participation. C’est la plus belle des 
récompenses pour nous de voir que ce que nous faisons est apprécié, et plus 
encore, que l’évènement a attiré énormément de personnes différentes, 
jeunes et moins jeunes, ainsi que de nombreuses familles. Si vous avez aimé 
le Giron de Bassins, participez aussi au prochain Giron des Jeunesses du 
district de Nyon qui aura lieu du 20 au 24 juin 2018 à Givrins. Que ce soit 
comme sponsor, bénévole ou visiteur, vous contribuerez ainsi à une 
manifestation importante pour toute la région. Nous nous réjouissons déjà 
de prendre part à cette nouvelle bastringue et lui souhaitons tout autant de 
succès. 

Au-delà de ces quelques jours qui ont été très intenses pour toute l’équipe 
du Giron, c’est pendant les deux ans qui ont précédé que tous les 
organisateurs ont travaillé d’arrache-pied. Concevoir le programme, trouver 
des terrains et du matériel, obtenir l’aide de personnes motivées et au savoir-
faire indispensable, construire un caveau et une tonnelle, trouver des 
sponsors et des annonceurs pour le livret de fête, préparer les décorations, 
monter la place de fête. Finalement, veiller au bon déroulement des 
festivités en continu pendant 5 jours, et garder un peu de courage pour les 
rangements ! Ces tâches ont occupé les 12 membres de la Jeunesse et les 5 du 
comité d’organisation, sans oublier la trentaine d’elfes qui ont aussi pris des 
responsabilités. Pour chacun, cette période a été très chargée, mais c’est avec 
plaisir et motivation que nous avons entrepris tous ces travaux. Mettre sur 
pied le Giron a été une expérience incroyablement enrichissante, et voir un 
résultat final si réussi a été extrêmement gratifiant. 

Les remerciements que nous avons à adresser sont innombrables. À chaque 
ligne de ce texte, il faudrait s’arrêter pour remercier au moins 10 personnes. 
Alors faisons ainsi : si nous avons  mentionné ici une chose à laquelle vous 
avez contribué un tant soit peu, recevez toute notre gratitude ! La Jeunesse 
tient particulièrement à remercier encore une fois le comité d’organisation 
et les responsables des dicastères pour l’avoir suivie dans cette aventure. 

Il nous reste un peu de travail. En effet, nous n’avons pas encore mentionné 
les 300 bénévoles qui ont permis à cette fête d’exister. Ils ont participé à la 
fabrication des décorations, servies dans les bars ou à la cuisine, parfois se 
sont occupés du parking ou des nettoyages. On le dit souvent, mais parce 
que c’est bien vrai : sans eux, une telle fête ne pourrait pas exister. 
 

En parlant de nous suivre, nous sommes heureux d’annoncer que 3 nouveaux 
membres ont rejoint récemment la Jeunesse de Bassins, portant l’effectif à 15 
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jeunes. Il s’agit de Manon Guenin, Lucas Dubois et Benoît Genevay. Soyez les 
bienvenus, nous vous souhaitons beaucoup de plaisir au sein de la Jeunesse, 
et d’y vivre des expériences aussi géniales que l’a été pour nous 
l’organisation du Giron. 

Car nous n’allons pas nous arrêter de sitôt ! La Jeunesse reprend peu à peu ses 
activités normales. Le tournoi de dodgeball a eu lieu le 5 août, et le bal 
costumé du petit nouvel-an sera au rendez-vous le 6 janvier 2018. Avant cela, 
nous allons investir une partie des bénéfices du Giron dans la rénovation de 
nos tambours, pour pouvoir cette année à nouveau parcourir le village et 
fêter la nouvelle année avec ses habitants. 

Nous nous réjouissons de vous retrouver prochainement lors d’un souper, un 
bal ou Giron. 

                                                         Gil Badel de la Jeunesse de Bassins 

 
Depuis la gauche derrière : Etienne Mercet, Bastien Heiss, Cyril Pidoux, Thomas Broggi, Gil 
Badel, Melissa Broggi, Théo Pidoux. Devant : Laura Ramel, Floriane André, Lise Mercet, Jonas 
Roy, Antonin Treboux. 
 

 
La jeunesse de Bassins 

 

Rédaction du Petit Bachenard : Christine Basso et Rachel Dubois 
Contact : Groupement des Citoyens de Bassins 20 rue du Battoir 
E-mail : journal@gcbassins.ch 
Editeur :  (Groupement des Citoyens de Bassins)     No 6 automne 2017 
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Le comité des Fêtes de Bassins. 

Chers Bachenards et Bachenardes 
Le Comité des fêtes vous remercie pour votre participation dans les fêtes et 
manifestations de cette année.  Un très grand merci à nos ainés qui sont 
venus nombreux au goûter musical qui s’est déroulé le 6 Octobre. Mais 
l’année n’est pas finie et nos fêtes non plus. 
 
 Le 31 Octobre vous nous trouverez, comme d’habitude, à partir de 18hr à la 
fontaine du Cardelay avec une soupe de légumes et pain-fromage. Passez 
nous voir avec vos enfants pour une « pause repas chaud » dans leur chasse 
aux bonbons. 
 
 Notez que la liste pour les inscriptions aux Fenêtres de l'Avent sera 
disponible à l’épicerie dès le début Novembre. 
 
 Et, finalement, le 9 Décembre Bassins organisera son Marché de Noël 
traditionnel. Nous sommes ouverts pour les inscriptions car il reste encore 
quelques places disponibles. Si vous ou vos connaissances artisans êtes 
intéressés, merci de nous contacter. 
 
Le Comité des fêtes cherche des bénévoles! Idéalement nous aurions besoin 
de quelques membres permanents mais si vous êtes disponibles pour nous 
aider de temps en temps, nous ne dirons jamais non. Toute aide est 
bienvenue! Ecrivez-nous au comitedesfetes@bassins.ch ou appelez le 079 679 
07 17. 

             Maria Krasnova 
 
 

-----------------------------  INFO DENIERE MINUTE  ----------------------------- 

Résultats des votations : élection complémentaire. 
 

Dimanche 15 octobre 2017 s’est déroulé le 2ème tour de l’élection 
complémentaire de deux municipaux. Nos nouveaux élus sont, avec 216 voix 
Mme. Cécile Martini et 146 voix Mr. Lorenzo Merlanti.  
 

Nous espérons évidemment pouvoir vous présenter plus intimement, ces 
deux nouvelles personnalités importantes de notre village dans un prochain 
numéro. En attendant de connaître leurs passions, leurs qualités et leurs 
ambitions pour notre commune, nous avons le plaisir de leur souhaiter la 
bienvenue au cœur de notre municipalité. 


